

Jours Heureux

51000

avec vous

Édité par la section de Châlons-en-Champagne du Parti communiste français



Édito

ENSEMBLE, POUR L'HUMAIN ET LA PLANÈTE D'ABORD !



Servane Francart

Le 5 juin, à l'occasion de leur niche parlementaire à l'Assemblée nationale, les députés PCF, Outre-mer et apparentés ont proposé un vote pour abroger la réforme des retraites. Ce même jour, les organisations syndicales ont appelé à manifester partout en France pour défendre nos retraites, nos emplois et nos salaires.

Ensemble, gagnons les luttes : pour le maintien des guichets en gare, contre les fermetures de classe, pour une eau de qualité accessible à tous, contre la gestion catastrophique de Nov'Habitat qui entraîne les familles dans une précarité plus importante encore, pour la culture en lui donnant des moyens et à Châlons, le Cirque.

Toutes ces préoccupations et bien d'autres sont le résultat de décisions politiques locales ou nationales et c'est ensemble que nous pouvons changer les choses et conquérir des jours heureux.

En mars prochain, c'est avec une gauche réunie autour d'une seule liste, que nous militants du PCF, voulons tourner la page de 30 ans de gestion mortifère de la ville par la droite. Et c'est avec vous, électeurs que nous gagnerons ! Alors inscrivez-vous dès maintenant sur les listes électorales pour faire peser la balance du bon côté. Ensemble, choisissons de donner dans notre ville la priorité à l'humain et à la planète !

SERVANE FRANCAERT
Secrétaire de section

200

C'est le cadeau en milliards d'€ que donne chaque année l'État français aux entreprises sans contrainte ni contrepartie. A titre de comparaison, il représente 65% des recettes de l'État !!!



ON AIME

- + Lorsque la culture et le cirque sortent des murs et embellissent la ville. Furies, Musique d'ici et d'ailleurs et autres festivals vont magnifier nos rues et nos soirées estivales.
- + Les initiatives pour rassembler toute la gauche châlonnaise. C'est un formidable espoir pour remettre l'Humain au coeur de notre ville.



ON N'AIME PAS

- Les aménagements cyclistes parfois inadaptés et dangereux pour l'ensemble des usagers de la rue.
- Les pollutions latentes, agricoles et industrielles qui 15 ans après se retrouvent dans l'eau de nos robinets.

Élections

POUR UNE GAUCHE RASSEMBLÉE

Depuis de nombreux mois le PCF agit pour rassembler toute la gauche châlonnaise sur une seule et même liste. Nous avons rencontré, une nouvelle fois en mai, toutes les autres forces politiques progressistes et représentatives à Châlons pour essayer de construire une union pouvant renverser la mairie de droite.

Pour gagner il faut additionner nos forces. Un moins un ne fait jamais un plus. Dès l'école primaire on apprend cela.

Dans le contexte de montée des idées d'extrême droite et du chacun pour soi, les diviseurs d'aujourd'hui portent une grande responsabilité. Lorsque des partis qui prônent l'augmentation de la TVA, la capitalisation des retraites, la mort des services publics, la privatisation de la sécurité sociale, la fin du salaire minimum et du RSA, sont aux portes des mairies et de l'Élysée notre devoir est de nous rassembler.

Tout l'été s'il le faut, nous viendrons à la rencontre des Châlonnais et des Châlonnaises pour débattre sur la méthode pour gagner cette réunion de toutes les forces de gauche.

Les communistes veulent regagner Châlons et faire barrage à la droite et à l'extrême droite. Et pour gagner il faut être rassemblé.

LA SECTION DU PCF

Châlons

QUEL CIRQUE !

L'histoire du lien entre le Cirque et Châlons avance et avancera encore dans les années futures. Les adversaires de cette histoire d'amour changent pour certains, persistent pour d'autres, d'autres encore se cachent derrière toute une série de « oui mais ».

Nous n'en sommes plus à la guerre de tranchée de l'équipe de Bruno Bourg-Broc à la création de l'école nationale à Châlons, sa fameuse « fabrique à Chômeur ». Il en est même devenu un supporteur actif suite au succès de cette école. Ses remplaçants LR eux persistent, vieux avant l'âge, à s'opposer à ce succès.

D'autres centristes, incapables d'assumer

leurs choix, disent vouloir mais expliquent que Châlons, n'en a pas les moyens, que c'est, comme toujours, trop beau pour notre ville. Pour eux, trouver 100 millions pour la contournante, il suffit de le vouloir vraiment, mais 30 millions pour la culture c'est irréaliste. À chacun ses priorités.

Ces péripéties politicardes n'empêcheront pas Châlons de devenir pour le Cirque, ce qu'est devenu Angoulême pour la BD ou Charleville pour la marionnette. Comme depuis l'origine du projet de l'école, les communistes, avec les Châlonnais y contribueront de toutes leurs forces. Nous le méritons bien !

DOMINIQUE VATEL



Brève histoire du PCF sur Châlons

En vente le lundi de 17h à 20h au 28 rue Jules Lobet à Châlons.

Pour le commander, merci de laisser un mail avec vos coordonnées à fed@pcf-marne.fr.

Prix de vente : 4.99 € TTC
Frais de port: 1.12 €

Livre de 36 pages - format A5
Éditions Marne Actualités
ISBN 979-10-415-6407-1

Bon de soutien à 45 € au lieu de 65€ les 3 jours!

Vente à la section de Châlons



Car au départ de Châlons
Samedi 13 septembre - 30 € / pers.*

(départ: 6h00, retour: 23h00) *hors prix du pass*

VEZ-NOUS RENCONTRER TOUS LES LUNDIS
de 17h - 20h

28 rue Jule Lobet - Châlons-en-Ch.
pcf@section-chalons.fr
07 49 67 70 59 / 03 26 65 01 93

[1] Ensemble, pour l'humanité et la planète d'abord ! - Pour une gauche rassemblée - Quel Cirque ! - On aime, on n'aime pas! Le chiffre [2] Surcharges locales: qu'ils paient ! - L'eau - Nous sommes tous des politiques - Démolition du service public ferroviaire - Urgence de paix - Cohérence - Con...clave !

Société

SURCHARGES LOCATIVES: QU'ILS PAYENT !

Malgré les étalements acceptés par NovHabitat, il reste quelques familles dont le reste à vivre ne permet pas de solder ces surcharges locatives hors normes. Il en reste peu - trop encore - mais cela les expose au risque potentiel d'expulsion.

J'ai proposé en conseil une ligne de crédit exceptionnelle au CCAS pour sortir de l'impasse les familles dans l'incapacité financière de régler ces dépenses. Je n'ai malheureusement reçu le soutien d'aucun autre élu. AUCUN. Cela supprimerait pourtant ce danger et éviterait en plus au CCAS des solutions à terme plus coûteuses.

Le maire, lui, nageant dans son monde sans soucis d'argent, a répondu dédaigneusement une nouvelle fois :

« N'habituez pas les pauvres à l'assistance, comme moi, quand ils dépensent, ils doivent payer ! ».

Selon lui, les 200 milliards d'aides publiques aux entreprises sans contrepartie (soit l'équivalent de 45% des 445 milliards de dépenses annuelles de l'Etat) doivent sûrement rester réservées aux riches. Eux ont le droit à ce qui est pour eux « une drogue dure ». La droite et les centres appellent ça la politique de l'offre.

Il serait plus efficace d'augmenter les revenus des ménages, ce que nous appelons la politique de la demande. C'est comme ça que nous pourrions éviter les fins de mois qui commencent le 10. Un choix de société en fait.

DOMINIQUE VATEL,
Votre élu communiste

Planète

L'EAU

Ce geste si naturel pour nous : ouvrir le robinet, emplir son verre d'une eau qui paraît si pure, se désaltérer.

L'eau, origine de toute vie. Mais au fil du temps, cette ressource si précieuse a été polluée. En cause les épandages (pesticides, fongicides, désherbant, engrais...) liés à notre modèle d'agriculture intensive, s'ajoutent les pollutions industrielles, les choix des matériaux (PVC) pour remplacer ou prolonger les réseaux, les pollutions urbaines : médicaments, produits d'entretien...

La qualité de l'eau est essentielle pour garantir la santé des populations. Des super profits ont été réalisés durant des décennies. La gestion de l'eau a été privatisée. Est-ce nous qui devons payer le prix des filtrations plus performantes ou dans des forages toujours plus profonds pour garantir une eau

potable aux populations ? L'eau est de plus en plus chère.

L'eau devient un enjeu économique (voir l'accapement de l'eau dans les Deux-Sèvres, mégabassines, et les conséquences environnementales).

L'eau devient un enjeu politique (guerre de l'eau entre Pakistan et Inde).

Dans un article de ce même journal nous parlons de l'importance de la politique et de nos choix dans notre vie quotidienne. Pour l'eau nous sommes obligés de gérer les pollutions antérieures, mais nous avons aujourd'hui le pouvoir d'agir sur ce que nous offrons pour l'avenir de nos enfants.

Le choix commence avec ce que l'on décide de consommer, pour peu que les politiques agricoles et industrielles en place nous en laissent la possibilité. L'avenir dépend de chacun d'entre nous.

Oui à une eau pure, saine et gratuite sur les premiers m³ pour chaque foyer. ANNIE DUPUIS

Monde

URGENCE DE PAIX

Préférez-vous récolter les fruits de la paix ou les dividendes de la guerre ? Au PCF, aucune hésitation, nous affirmons que la paix est le plus grand des combats. Mais voilà, il semble que notre Président et son gouvernement préfèrent signer à tour de bras des contrats mortifères de livraison d'armes en échange de pétrole, de gaz, tant pis pour les peuples. C'est ainsi que le président russe V. Poutine et le 1^{er} ministre israélien B. Netanyahu, tous les deux sous le coup d'un mandat d'arrêt international pour crime contre l'humanité, ont pu survoler tranquillement l'espace aérien français sans être inquiétés. La France pourtant membre de l'ONU a indiqué qu'elle ne les arrêterait pas. Alors, combien de temps allons-nous laisser faire ?

SERVANE FRANCAERT

Planète

COHÉRENCE

La mairie se vante d'avoir planté le 29 mars 2025 le 46 000^{ème} arbre. Soit un arbre par habitant. C'est vrai que le 46 000^{ème} un chêne chevelu est magnifique. Mais qu'en est-il des 45 999 autres ? Parfois ce sont des arbrisseaux repiqués en rangs d'oignon quand ce ne sont pas juste des tiges qui auront bien du mal à résister à un été caniculaire. Pourquoi alors dans ce contexte vouloir abattre 4 majestueux platanes avenue de Valmy vieux de plus de 60 ans ? Respectons le vivant, d'autres solutions sont possibles pour réhabiliter le quartier Chanzy. Faites marcher vos méninges plutôt que les tronçonneuses.

Nous sommes tous des politiques

Je, tu, il ou elle, nous faisons tous de la politique. On ne s'en rend pas toujours compte, mais la politique est présente partout dans notre vie. Elle décide des lois, des impôts, des salaires, du temps de travail, des subventions pour les associations... mais aussi des programmes scolaires, des dates de vacances, et même des menus de la cantine ! Lorsque nous trouvons que la vie est trop chère ou que nous nous inquiétons du sort de nos retraites nous faisons de la politique. Quand nous critiquons la mairie sur la décision d'abatage d'arbres avenue de Valmy, le manque de médecin généraliste, la suppression de poste d'ATSEM dans les écoles, la fermeture de classes ou que nous contestons le montant des charges affectant locataires et propriétaires, ou bien encore l'organisation du ramassage des poubelles, nous émettons un avis sur les aspects de la gestion de la ville : c'est donc de la politique.

En mars 2026 des élections municipales vont avoir lieu dans tout le pays ça sera donc un moment important pour affirmer ses choix. Alors, pas d'hésitation, dès aujourd'hui inscrivez-vous sur les listes électorales. Ne permettez pas à d'autres de décider à votre place. La ville vous appartient. Votez pour la liste de gauche avec le PCF. GÉRARD LAURENT

Transport

DÉMOLITION DU SERVICE PUBLIC FERROVIAIRE

Le Conseil régional organise la casse des services aux usagers du transport ferroviaire.

Non seulement il a mis en place une obligation de réservation des TER ce qui est une grosse difficulté pour les usagers, et aujourd'hui il remet en cause l'accès des guichets des gares.

Ne soyons pas des spectateurs des décisions néfastes des dirigeants de la Région et exigeons de la vice-présidente Chalonaise qui est également maire-adjointe d'Apparu le retrait de ses décisions contraires à toute logique de service aux citoyens de notre agglomération.

LUDOVIC TETEVIDE



CON...CLAVE!!

Le patronat qui ne défend que ses seuls intérêts d'accumulation des profits et richesses du pays, et encouragé par quelques syndicats réformistes ont décidé de poursuivre des pseudos négociations sur les régimes de retraite.

La retraite à 64 ans ne se négocie pas, elle se combat. C'est son abrogation qui est la seule voie possible pour garantir aux salariés et actuels retraités une juste reconnaissance et un droit à une vie nouvelle après des années d'études et de travail au service de la nation et de son économie.

Comme le 5 juin nous vous appelons à vous mobiliser avec les organisations syndicales et à venir exprimer votre exigence d'un référendum comme le demandent 68% des Français, sur le droit à la retraite à 60 ans et à des niveaux de pensions décentes. Ensemble faisons valoir nos droits démocratiques et de justice sociale.

LUDOVIC TETEVIDE



RETROUVEZ TOUS LES NUMÉROS DE JOURS HEUREUX ET + SUR PCF-MARNE.FR